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DIVULGAÇÃO

Programa 
Voa Brasil, de 
passagens aéreas 
mais baratas, 
começa este mês

Milton Nascimento 
será  homenageado 
pela Portela no 
carnaval de 2025

Momento histórico na Corte de Contas marcou a quinta-feira em Manaus

ATÉ R$ 200,00

ÍCONE DA MPB

Argemiro Cândido será o único representante da 
região Norte no Sul-Americano de Cochabamba

Mesatenista do 
AM é convocado 
para Seleção 
Brasileira

Amazonas e Índia 
estudam parcerias 
para expansão de 
investimentos na ZFM

Fugitivos de 
Mossoró são 
presos no Pará 
após 50 dias  
de fuga

BOLSA ESPORTE NOVOS INVESTIMENTOS RECAPTURADOS COM SUCESSO

DIVULGAÇÃO

ECONOMIA 7

CULTURA 9

ESPORTES 10

CIDADES 4

BRASIL 8

Juiz mantém acusação 
contra Trump na Geórgia

SUBVERSÃO ELEITORAL

MUNDO 8

Ouvidoria da Mulher 

Tribunal de Contas do Amazonas 
homenageia personalidades femininas

Em evento com homenagens a personalidades femininas do país, o Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM) 
realizou o lançamento oficial da Ouvidoria da Mulher. A solenidade foi na manhã desta quinta-feira (4), no audi-
tório da Corte de Contas. 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Depois de uma série de atrasos, 
programa Voa Brasil, deve finalmente 
decolar, afirma Silvio Costa Filho, 
ministro de Portos e Aeroportos

“Algo que nunca passou pela 
minha cabeça”, diz cantor 
de 81 anos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 6
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Presidente venezue-
lano Nicolás Maduro 
promulgou lei que cria 
estado em território 
que faz parte da Guiana

O ministro da Defesa 
da Venezuela, Vla-
dimir Padrino Ló-
pez, afirmou que 

seu país vai exercer “todo 
o poder nacional e militar 
da pátria” para tornar rea-
lidade a incorporação do 
território da região de Esse-
quibo, internacionalmente 
reconhecida como parte 
da Guiana, mas historica-
mente reivindicado pelo  
país vizinho.

“Essequibo é nosso!”, es-
creveu Padrino López na de 
social X, o antigo Twitter. 
“Com a Lei Orgânica para 
a Defesa da Guiana Esse-
quiba, exerceremos todo 
o poder nacional e militar 
da Pátria para tornar reali-
dade esse sentimento que 
acende as almas patriotas: 
a plena incorporação do 
estado Guiana Essequiba”, 
complementou.

A postagem do minis-
tro foi realizada após a 

O presidente venezuelano Nicolas Maduro fala durante a campanha de encerramento antes do referendo 
para a defesa do território de Essequibo em Caracas

Últimas
“Exerceremos todo poder militar”, 
diz ministro da Defesa da Venezuela

promulgação, pelo presi-
dente venezuelano, Nicolás 
Maduro, da chamada Lei 
Orgânica para a Defesa de 
Essequibo, nesta quarta-
-feira (3). O texto havia sido 

aprovado pela Assembleia 
Nacional do país em março.

A lei, de 39 artigos, cria 
a “Guiana Essequiba” como 
um estado dentro dos limi-
tes territoriais da Venezuela 

e garante representação, 
com um deputado, para 
a população da “Guiana 
Essequiba” no Legislativo.

O texto reafirma a po-
sição do governo de não 

reconhecer a Corte Inter-
nacional de Justiça como 
instância para resolver a 
disputa pelo território, pro-
íbe a publicação do mapa 
político da Venezuela sem 
a incorporação do Esse-
quibo e proíbe o acesso a 
cargos públicos de quem 
apoie ou favoreça a Guiana  
na controvérsia.

A lei também “faculta ao 
presidente da República 
para proíbe a celebração 
de contratos ou acordos 
com pessoas jurídicas que 
se encontrem operando ou 
colaborem com a operação 
em território terrestre da 
Guiana Essequiba ou nas 
águas pendentes para de-
limitar, assim como para 
adotar medidas recíprocas 
no território terrestre ou 
nas águas por delimitar”.

“Quem entender, en-
tendeu”, disse Maduro ao 
promulgar a lei, comple-
mentando: “quem se me-
ter com a Venezuela vai 
pagar”. Ele disse também 
que o Comando Sul dos 
Estados Unidos, a [petrolí-
fera] ExxonMobil e o presi-
dente da Guiana, Irfaan Ali, 
estão “muito errados” por 
estarem atuando, segundo 
o presidente venezuelano 
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“com posição ameaçante”.

A Guiana, por sua vez, 
qualificou a promulgação 
da lei como “ilegal”: “A 
tentativa da Venezuela de 
anexar mais de dois terços 
do território soberano da 
Guiana e torná-los parte da 
Venezuela é uma violação 
flagrante dos princípios 
mais fundamentais do di-
reito internacional”, escre-
ve o comunicado da chan-
celaria do país, citando as 
Cartas da Organização das 
Nações Unidas (ONU) e da 
Organização dos Estados 
Americanos (OEA).

Em entrevista à CNN, 
Vitelio Brustolin, pesqui-
sador da Universidade de 
Harvard e professor de 
Relações Internacionais na 
UFF (Universidade Federal 
Fluminense), disse que a 
promulgação da lei vai no 
sentido contrário do que foi 
acordado entre Venezuela 
e Guiana, com facilitação 
do Brasil, no final do ano 
passado, em São Vicente  
e Granadinas.

O acordo previa o com-
prometimento de ambos 
os países se abster de pa-
lavras ou ações que resul-
tassem em uma escalada  
do conflito.
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DIVULGAÇÃO

O programa Pé-de-Meia, que oferece incentivo financeiro para jovens permanecerem 
matriculados e concluírem o ensino médio, já tem 2,43 milhões de estudantes cadas-
trados. As contas desses alunos já foram abertas na Caixa e eles estão aptos a receber 
os valores pagos pelo programa.

Com o Pé-de-Meia, os alunos receberão um pagamento mensal de R$ 200

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Para a construção de um novo centro administrativo, o governo de São Paulo 
pretende desapropriar quatro quadras inteiras no entorno da Praça Princesa Isabel, 
na região central da capital paulista. Decreto assinado pelo governador Tarcísio de 
Freitas declarou de utilidade pública os imóveis onde atualmente funcionam lojas 
de autopeças, restaurantes, padarias, casas e prédios de apartamentos residenciais.

Editorial

A anexação de parte 
do território da Guiana 
à Venezuela é mais uma 
amostra da democracia 
relativa que impera na 
América do Sul. O dita-
dor Nicolas Maduro, que 
se perpetua no poder às 
custas do povo, decidiu 
que precisa de mais. 

Agora ele quer o ter-
ritório alheio, um passo 
preocupante de quem 

mostra há anos não ter 
limites. Fica a expectativa 
para ver a reação do Brasil. 
Lula é aliado histórico do 
ditador, mas ultimamen-
te andou soltando no-
tas criticando a falta de 
democracia nas eleições 
do vizinho. Maduro age 
como um genérico de Pu-
tin, e coloca as garras de 
fora. Vai encontrar apoio? 

Além disso, o Brasil é 

o único acesso por terra 
da Venezuela ao territó-
rio anexado. O clima é 
de tensão na região, e 
Manaus está na rota de 
acesso ao país parcial-
mente anexado. A cidade, 
que acolhe venezuelanos 
todos os dias, é a principal 
capital da Amazônia o a 
com maior ligação histó-
rica entre as capitais do 
Brasil e a Venezuela.

Moro ganha tempo 
O empate por 1 a 1 e 

o pedido de vistas no 
julgamento do Senador 
Sérgio Moro mostra que 
a Justiça está em dú-
vida. O ex-juiz é alvo 
do PT e do PL, mas 
o componente político 
não anda separado do 
judiciário neste proces-
so que pode cassar o 
senador.

Marcelo Ramos, seletivo 
Ao dizer que não quer 

voto de “apoiador de 
torturador”, Marcelo Ra-
mos se posiciona como 
o antagonista de Alberto  
Neto, ao mesmo tempo 
em que potencialmente 
pode ofender os bolso-
naristas e se inviabilizar 
na briga pela Prefeitura, 
já que Manaus é a capital 
mais Bolsonaro do Brasil.

Democracia relativa  

No mês de conscienti-
zação pela segurança no 
trabalho e saúde ocupa-
cional, o Abril Verde, um 
alerta importante vem 
dos números recentes 
sobre o tema. O levanta-
mento é do Observatório 
de Saúde e Segurança do 
Trabalho, com dados de 
2024. O estudo aponta 
que uma pessoa morre 
a cada 3 horas vítima 
de acidente de trabalho 
no país. 

O Brasil ocupa o quarto 
lugar em taxas de aci-
dentes e mortalidade 
no trabalho, no mundo, 
embora conte com uma 
legislação robusta, com-
posta por várias normas 
regulamentadoras re-
lacionadas à questão. 
Para se ter uma dimensão 
do problema, de 2012 
a 2022, de acordo com 
o Observatório, o país 
registrou mais de 7 mi-
lhões de acidentes do 
tipo, envolvendo apenas 
os trabalhadores regis-
trados no regime CLT, 
sem contar com o enor-
me contingente atuando 
na informalidade. Foram 

mais de 28 mil óbitos no 
período.

A campanha Abril Ver-
de, portanto, é muito im-
portante, não somente 
para chamar a atenção 
sobre o tema, durante o 
mês, mas para servir de 
alerta de que a preocupa-
ção e a adoção de medi-
das preventivas não po-
dem se restringir a uma 
data no calendário das 
empresas e das pessoas. 
Precisam estar presentes 
o tempo inteiro. 

No Brasil, é exigido das 
empresas que obedeçam 
às normas e procedimen-
tos de Saúde e Segu-
rança no Trabalho (SST). 
Os benefícios para quem 
segue a linha vão além 
da segurança e bem-
-estar do trabalhador, o 
que já seria suficiente 
para ganhar status de 
importância máxima. As 
boas práticas reduzem 
os riscos de acidentes 
e, por consequência, de 
afastamento do trabalho, 
influenciando no aumen-
to da produtividade, na 
qualidade dos serviços 
executados e na redução 

de custos com tratamen-
to médico. 

Ao investir em saúde 
e na segurança do tra-
balhador, a empresa dá 
clara demonstração de 
que valoriza os seus pro-
fissionais. É assim que 
entendemos na Unidade 
Gestora de Projetos Es-
peciais (UGPE), ao pro-
curar cumprir a legislação 
e ir além, criando meca-
nismos inovadores e que 
proporcionam cuidados 
adicionais com os nossos 
colaboradores, com os 
funcionários das empre-
sas contratadas e com 
a comunidade moradora 
no perímetro das obras. 

Na UGPE, adotamos o 
Sistema de Gestão Am-
biental e Social (SGAS), 
uma ferramenta geren-
cial criada com a finali-
dade de estabelecer pro-
cedimentos e padrões 
para todas as atividades 
desenvolvidas – da admi-
nistração aos canteiros 
de obras.

O grande objetivo, com 
o sistema, é a proteção 
às pessoas e ao meio 
ambiente. As ações indi-

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Marcellus Campelo

Segurança e saúde do trabalhador: um tema que merece atenção 
cadas seguem as orienta-
ções e direcionamentos 
do Governo do Amazo-
nas e estão em confor-
midade com a legislação 
brasileira e com as nor-
mas regulamentadoras. 
Atendem aos preceitos 
da Agenda Global de 
Sustentabilidade, que 
abrange metas sociais e 
ambientais, e às práticas 
de ESG (sigla em inglês 
que significa Ambiental, 
Social e Governança).  
Também estão alinhadas 
e em sintonia com as 
políticas de salvaguardas 
do Banco Interamerica-
no de Desenvolvimento 
(BID), órgão financiador 
dos programas Social e 
Ambiental de Manaus e 
Interior (Prosamin+) e de 
Saneamento Integrado 
(Prosai), desenvolvidos 
pela UGPE.

O SGAS engloba ações 
preventivas, corretivas e 
mitigadoras de controle 
ambiental, segurança do 
trabalho e responsabi-
lidade social. Possui 12 
programas específicos 
que são seguidos nas 
ações da UGPE. Os pro-

gramas envolvem o con-
trole ambiental das obras 
e a segurança do traba-
lhador, a gestão de re-
síduos, reflorestamento, 
capacitação dos colabo-
radores, enfrentamento 
à violência de gênero, 
diversidade e atenção 
aos grupos vulneráveis, 
educação ambiental e sa-
nitária, controle e mitiga-
ção de impactos sociais, 
dentre outros.

Procuramos cercar os 
nossos trabalhadores, 
parceiros e a comunidade 
onde atuamos de todos 
os cuidados que possam 
garantir o bem-estar e a 

saúde de todos. E não 
paramos aí. As melho-
rias nos processos são 
contínuas e necessárias, 
e registradas em docu-
mentos técnicos e em 
manuais de operaciona-
lização das atividades.

Com isso, nossa preten-
são é incorporar em toda 
a equipe os conceitos de 
sustentabilidade, fortale-
cer a cultura de preserva-
ção do meio ambiente e 
de valorização das pesso-
as. Tudo isso resulta num 
padrão de excelência na 
execução dos serviços e 
de qualidade de vida para 
todos em volta. 

Tiago Correa
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Cidades

Vice-governador Ta-
deu de Souza inicia 
tratativas com cônsul-
-geral indiana que está 
em primeira missão 
oficial no Amazonas

O f o r t a l e c i m e n t o 
das relações do 
Amazonas com a 
Índia e a atração de 

novos investimentos para 
a Zona Franca de Manaus 
(ZFM) foram pautas de uma 
reunião entre o Governo 
do Estado e representantes 
do país asiático. Na quinta-
-feira (04/04), o vice-go-
vernador Tadeu de Souza 
recebeu, em seu gabinete, 
a comitiva da cônsul-geral 
da Índia em São Paulo, Ma-
nisha Swami, para dar início  
às tratativas.

No encontro, o vice-go-
vernador reforçou o com-
promisso da gestão Wilson 
Lima com a manutenção de 
um ambiente de negócios 
que ajuda a manter mais de 
500 empresas instaladas no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM), aliando geração de 
empregos com a preserva-
ção da floresta. Atualmente, 
duas empresas indianas – 
Royal Enfield e Bajaj – es-
tão em atividade no polo 
de duas rodas do parque  
fabril amazonense.

“A cônsul da Índia está 
visitando o Amazonas para 
fazer essa prospecção de 
outras áreas de desenvol-
vimento econômico e de 
atuação, afinal de contas, 
temos perfis muito pareci-
dos. Temos uma grande po-
pulação, um grande centro 
consumidor e a tecnologia 
e industrialização muito de-
senvolvidas. A gente forta-
lece essas relações bilate-
rais e a capacidade de atrair 

Vice-governador Tadeu de Souza recebeu, em seu gabinete, a comitiva da cônsul-geral da Índia em São Paulo, Manisha Swami

DIVULGAÇÃO

Amazonas e Índia estudam parcerias 
para expansão de investimentos na ZFM

investimento do capital in-
diano aqui na Amazônia”, 
disse Tadeu de Souza.

Pela primeira vez em mis-
são oficial no Amazonas des-
de que assumiu o posto, 
a cônsul-geral afirmou que 
a Índia planeja estabelecer 
novas parcerias com o es-
tado em outras áreas es-
tratégicas, incluindo o setor 
primário. De acordo com 
a diplomata, o objetivo é 

faturamento de R$ 30,81 
bilhões em 2023, o equiva-
lente a 17,76% de partici-
pação no resultado global 
do PIM. Junto com o polo 
de concentrados para re-
frigerantes, o polo de duas 
rodas responde pelas maio-
res exportações do Amazo-
nas e tem como principais 
destinos países como Ar-
gentina, Alemanha, China e  
Estados Unidos.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

intensificar a presença de 
indústrias indianas no PIM 
a partir do investimento no 
potencial de mercados como 
o de eletroeletrônicos.

“Já temos boas parcerias, 
especialmente no setor de 
duas rodas, que está cres-
cendo muito, tanto na Índia 
como no Brasil. Estamos 
aqui para explorar mais 
oportunidades. Como sa-
bemos, o setor de eletroe-

letrônicos é muito forte no 
Amazonas, o que também 
está acontecendo na Índia. 
Também discutimos sobre 
produtos agrícolas, em ge-
ral. Então, vejo muitas opor-
tunidades em todas essas 
áreas”, afirmou Manisha.

Números
As empresas instaladas no 

PIM contam com incenti-
vos fiscais da ZFM, mode-

lo econômico mais exitoso 
do estado, constitucional-
mente assegurados até o 
ano de 2073. Em paralelo, 
o Governo do Amazonas 
também concede isenção 
estadual do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) que inicia 
em 55% e pode chegar a 
100% do imposto.

A fabricação de moto-
cicletas na ZFM registrou 

Farinha de Uarini é declarada 
Patrimônio Cultural do Amazonas

AM adota esquema de 
vacinação em dose única

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Também conhecido como ‘caviar amazônico’, o item está entre os destaques 
na produção do setor primário local Orientação do Ministério da Saúde

Agora, a farinha do Uarini é 
Patrimônio Cultural de Natureza 
Imaterial do Estado do Amazo-
nas, conforme a Lei nº 6.794/24. 
Figura de destaque na agri-
cultura familiar amazonense, a 
produção do item alimentício é 
incentivada pelo Instituto de De-
senvolvimento Agropecuário e 
Florestal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam), por meio 
das atividades de Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Ater). 

Atualmente, o estado conta 
com mais de 70 mil agricul-
tores familiares e produtores 
rurais que, entre outras cultu-
ras, se dedicam à produção 
do alimento para subsistência 
e comercialização. A produção 
do item no estado é de 154,1 
mil toneladas de farinha das 
categorias d’água, seca do Ua-
rini está inserida, segundo o 
Relatório de Atividade (RAT) do 
Idam referente ao ano de 2023.

Para o diretor-presidente do 
Idam, Vanderlei Alvino, o des-
taque dado ao item alimentício 
é compreensível e merecido. 

O Amazonas anuncia, nesta 
quarta-feira (03/04), a adoção 
do esquema de vacinação 
em dose única contra o Pa-
pilomavírus Humano (HPV). 
Seguindo a nova estratégia 
estabelecida pelo Ministério 
da Saúde (MS), a Fundação de 
Vigilância em Saúde do Ama-
zonas (FVS-RCP), unidade da 
Secretaria de Estado de Saúde 
do Amazonas, visa intensifi-
car a proteção contra o câncer 
de colo do útero e outras 
complicações associadas ao 
vírus a partir da ampliação 
da cobertura vacinal.

A adesão ocorre por meio 
de emissão da Nota Técni-
ca Nº 18 da FVS-RCP, nes-
ta quarta-feira (03/04), dis-
ponível em: https://abre.ai/
jnr9, com a nova orientação 
para Secretarias Municipais  
de Saúde.

O público-alvo continua 
sendo formado por meninas 
e meninos de 9 a 14 anos. 
Porém, para os estados da 

IDAM DESTACA TÍTULO CONTRA HPV

“Muito conhecida, também 
como caviar amazônico, a fari-
nha do Uarini, além de ser uma 
‘queridinha’ na cesta básica do 
amazonense, é fonte de em-
prego e renda para milhares de 
agricultores familiares, ou seja, 
alimenta a população e é um dos 
carros-chefes do setor-primário 
amazonense”, disse.

O presidente destacou tam-

região norte do país, a reco-
mendação do MS é realizar 
estratégia de resgate de for-
ma pontual, visando identifi-
car os adolescentes menores 
de 20 anos de idade que, por 
algum motivo, não recebe-
ram nenhuma dose da vacina.

Haverá, ainda, inclusão de 
portadoras de Papilomato-
se Respiratória Recorrente 
(PRR), como grupo prioritá-
rio da vacina HPV. Por meio 
da estratégia de resgate, as 
autoridades de saúde envol-
vem esforços adicionais de 
mobilização para identifi-
car e vacinar quem está em 
risco de doenças evitáveis  
pela vacinação.

De acordo com a secretária 
de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, a vacina contra o 
HPV é a principal ferramenta 
no combate ao câncer do 
colo do útero e, agora com 
dose única, facilitou ainda 
mais a proteção de meninos 
e meninas.

bém que o instituto não tem 
medido esforços no fortaleci-
mento da produção de farinha 
de todos os tipos no Amazonas, 
e isso inclui a do Uarini. “É um tra-
balho essencial e desenvolvido 
a partir de Ater, que visa impul-
sionar a produção de mandioca 
e garantir maior qualidade aos 
vários tipos de farinhas, como 
a do Uarini”, relatou.  

“Eu peço aqui ao profis-
sional de saúde que atua na 
atenção básica: o momento 
é de extrema importância 
para sensibilizar o jovem, mas 
também o pai e a mãe para 
que esse adolescente saia da 
unidade de saúde já vacinado, 
protegido contra o câncer”, 
disse a secretária.



SSP-AM e PF prendem um dos maiores 
distribuidores de drogas do Amazonas

Uma ação conjunta re-
alizada pela Secretaria 
de Estado de Seguran-
ça Pública do Amazo-

nas (SSP-AM), por meio da 
Secretaria Executiva Adjunta 
de Inteligência (Seai) com a 
Polícia Federal (PF), resultou 
na prisão do narcotraficante 
Celson Alves dos Santos, de 
34 anos, o “Celso Amarelo”. 
O fugitivo foi localizado em 
um condomínio, no Recreio 
dos Bandeirantes, bairro da 
Zona Oeste do Rio. A prisão 
é resultado do trabalho da 
Força Integrada de Combate 
ao Crime Organizado (Ficcco).

O secretário de Segurança, 
coronel Vinicius Almeida, res-
saltou o êxito na prisão do 
narcotraficante e a integração 
entre as agências de inteligên-
cia das Forças de Segurança.

“Quero destacar o trabalho 
da inteligência da SSP-AM, que 
trabalha em conjunto com a 
inteligência das polícias militar 
e civil e do Sistema Prisional 
do Amazonas (Seap). Essas 
inteligências de maneira co-
ordenada e unida buscam levar 
resultados para a sociedade e 
faz todo esse trabalho com-
partilhando essas informações 
e, soma todos os dados com 
a PF visando ter resultados 
positivos para a população”, 
disse o secretário.

Prisão
No momento da prisão, os 

agentes da PF, com apoio da 
Seai, identificaram que Celson 
apresentou documento falso. 
As investigações das Forças 
de Segurança apontam que 
o fugitivo é um dos líderes e 
membro do “Conselho Perma-
nente” de uma das principais 
organizações criminosas do 
Estado do Amazonas. O ho-

mem responde pelos crimes de 
tráfico de drogas, porte ilegal 
de arma de fogo e homicídio. 
Em Manaus, o preso liderava 
o tráfico na zona Oeste.

FICCO
Conforme o delegado Sávio 

Pinzon, da PF, essa é a segunda 
prisão de narcotraficante no 
âmbito da Força Integrada 
de Combate ao Crime Or-
ganizado (Ficcco), que tem 
como objetivo intensificar o 
enfrentamento às organiza-
ções e associações criminosas.

“Esse é mais um trabalho 
que demonstra a efetividade 
da integração das forças. A 
Ficco é um projeto do Minis-
tério da Justiça de combate 

O preso é investigado 
como um dos mem-
bros “conselho” per-
manentes de uma or-
ganização criminosa

PM-AM prende homem e apreende armas 
e munições durante patrulhamento

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da Força 
Tática, prendeu um homem 
e apreendeu armas e muni-
ções, em ocorrências diferen-
tes atendidas na madrugada 
de quinta-feira (04/04), nas 
zonas sul e norte de Manaus.

Os policiais militares da For-
ça Tática, por volta das 1h30, 
ao realizarem incursão no beco 
Visconde, no bairro Praça 14 
de Janeiro, deparam-se com 
algumas pessoas, que ao ve-
rem a equipe policial fugiram.

Na fuga, eles deixaram cair 
uma pochete. Nela foi encon-
trada uma pistola calibre 9mm 
e um carregador com seis mu-
nições intactas. Os materiais 
apreendidos foram levados 
para o 1º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

Em outra ocorrência, por 
volta das 2h, a equipe de po-
liciais militares da Força Tática 
realizava patrulha de rotina rua 
Irianeópolis, no bairro Osvaldo 
Frota, quando abordou um ho-
mem que estava num veículo, 
naquela região.

O suspeito, ao perceber a 

Dupla presa por cárcere privado e 
estupro coletivo contra adolecente

Policiais civis da Delegacia 
Especializada em Proteção à 
Criança e ao Adolescente (Dep-
ca) prenderam, em flagrante, 
na quarta-feira (03/04), Douglas 
Chagas dos Santos, 19, e José 
Augusto Martins da Silva Filho, 
21, por estupro coletivo prati-
cado contra uma adolescente 
de 12 anos. Eles mantiveram 
a vítima em cárcere privado 
entre segunda (1°/04) e terça-
-feira (02/04), e consumaram a 
violência sexual em uma casa 
no bairro Mauazinho, zona leste 
de Manaus.

Conforme a delegada Joyce 
Coelho, titular da Depca, as 
diligências para localizar os in-
fratores iniciaram após a vítima 
comparecer com seus pais à 
unidade policial e informar o 
ocorrido. Após escuta especial 
com a vítima, os policiais saíram 
em diligências e conseguiram 
localizar e prender a dupla.

“Além de Douglas e José, há 
um terceiro envolvido na ação, 
um adolescente de 15 anos, 
que está sendo procurado. 
Nós conseguimos prender a 
dupla na casa de Douglas, local 

onde a adolescente foi man-
tida em cárcere e estuprada”, 
disse a delegada.

Dinâmica do crime
Segundo a autoridade poli-

cial, o adolescente já conhecia 
a vítima e a chamou para sair 
na segunda-feira (1°/04), pelo 
fato de já se conhecerem, ela 
aceitou. Ele a levou para a casa 

ao crime organizado e, essa 
prisão no Rio de Janeiro, re-
presenta um excelente resul-
tado e comprova que essa 
integração surge gerando re-
sultados, e nós continuaremos 
a produzir para gerar mais 
operações e novos casos que 
já estão sendo investigados’,  
explicou Sávio.

O secretário da Seai, Diva-
nilson Cavalcanti, explicou a 
importância da integração e 
identificação dos líderes cri-
minosos. “O nosso trabalho 
é identificar as lideranças que 
estão fora do estado com 
a ajuda da Ficco. Buscamos 
essa integração também com 
os demais órgãos, para que 
nenhuma liderança fique im-

O fugitivo foi localizado em 
um condomínio, no Recreio 
dos Bandeirantes, bairro da 
Zona Oeste do Rio. 

pune e que eles possam ser 
presos e encaminhados para 
a Justiça”, disse.

Armas apreendidas
Seis armas e diversas mu-

nições foram apreendidas 
durante os desdobramentos 
da operação na capital amazo-
nense. Os policiais da Compa-

nhia de Operações Especiais 
(COE) da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) recebe-
ram a informação de que em 
um beco na rua Evaristo da 
Veiga, bairro Compensa, havia 
armamentos escondidos.

“Através de informações da 
Seai, enviamos homens da 
COE, para esse local sensível na 

FORÇA TÁTICA

presença da equipe policial, 
tentou se desfazer de uma 
arma de fogo, que estava na 
posse dele, e fugir dos PM’s, 
mas foi contido.

Na revista pessoal e veicular 
foram encontrados com o ho-
mem uma pistola 9mm, GloK 
G17; 12 munições intactas; 
um carregador, quatro pinos 
de cocaína, dois cordões e 
um aparelho celular iPhone. 

Ocorrências foram atendidas pela equipe policial da Força Tática

de Douglas, que fica na mesma 
rua da casa dela.

Em seguida, eles chamaram 
José Augusto para a residência, 
momento em que começaram 
a abusar sexualmente dela, e 
a privaram de ir ao banheiro e 
ingerir alimentos e água.

“A mãe dela estranhou o fato 
dela não retornar para casa e 
registrou um Boletim de Ocor-
rência (BO) relatando o sumiço 
da filha, e ainda espalhou al-
gumas fotos dela pelo bairro”, 
contou Joyce.

No cativeiro, a adolescente 
era vigiada constantemente 
pelo trio, no entanto, aprovei-
tou o momento em que um 
deles dormiu e conseguiu fugir 
para a casa de uma vizinha e 
pedir ajuda.

A vítima foi levada à delegacia 
e passou por escuta especial e 
contou sobre toda a dinâmica 
do crime. Agora, ela está rece-
bendo todos os cuidados médi-
cos e psicológicos, e segue sob 
os cuidados de seus genitores.

A dupla foi localizada e 
presa. Ambos confessaram a 
prática criminosa.

DEPCA

Vítima foi mantida em cativeiro durante 
dois dias em uma casa no Mauazinho
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Compensa, porque a possibi-
lidade de confronto era muito 
grande. A COE se deslocou até 
o local e, ao chegar, não tive-
ram confronto, os meliantes 
que estavam guardando esse 
material se evadiram e através 
da busca e revista do local 
foram encontrados os arma-
mentos”, disse o comandante 
do Comando de Policiamento 
Especializado (CPE), tenente-
-coronel Alysson Lima.

O diretor do Departamen-
to de Polícia Metropolitana 
(DPM), da Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM), delegado 
Alessandro Albino, explicou 
que será realizada uma inves-
tigação após a apreensão do 
armamento. “Com a apreen-
são dessas armas, nós vamos 
dar continuidade nas investi-
gações e verificar se algumas 
delas praticaram um homi-
cídio na cidade ou estariam 
envolvidas em algum crime, 
também verificar quem estava 
recebendo esse armamento e 
qual era o destino final delas”, 
frisou o delegado.

Prisões anteriores
As investigações das Forças 

de Segurança do Amazonas 
e da Polícia Federal identi-
ficaram que Celson é con-
siderado um dos principais 
distribuidores de drogas da 
região norte. O homem foi 
preso em setembro de 2019, 
porém obteve o benefício da 
prisão domiciliar para trata-
mento médico, pelo prazo de 
30 dias, em sede de habeas 
corpus no plantão judicial de 
2º Grau, mas não retornou e 
rompeu o equipamento de 
monitoramento eletrônico. 

Procedimentos
Após a localização e captura 

realizada por policiais federais 
da Delegacia de Repressão a 
Drogas e integrantes da SSP-
-AM, o preso foi encaminhado 
à Superintendência Regional 
da PF, na Praça Mauá, para 
as formalidades decorrentes 
da prisão judicial e, posterior-
mente, será encaminhado ao  
sistema prisional.

O caso foi encaminhado ao 
6º DIP.

Denúncia
A Polícia Militar do Amazo-

nas orienta a população que 
informe imediatamente ao to-
mar conhecimento de qualquer 
ação criminosa, por meio do 
disque denúncia 181 ou pelo 
190. A identidade do denun-
ciante será mantida em sigilo.

Celson Alves dos Santos, de 41 

anos, vulgo “Celso Amarelo”, 
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Momento histórico 
na Corte de Contas 
marcou a quinta-fei-
ra em Manaus

Em evento com home-
nagens a personalida-
des femininas do país, 
o Tribunal de Contas 

do Amazonas (TCE-AM) re-
alizou o lançamento oficial 
da Ouvidoria da Mulher. A 
solenidade foi na manhã 
desta quinta-feira (4), no au-
ditório da Corte de Contas. 

Durante a cerimônia de 
lançamento, a presidente 
do TCE-AM e nova Ouvido-
ra da Mulher, conselheira 
Yara Amazônia Lins, dis-
cursou a respeito da imple-
mentação do programa no 
âmbito do Tribunal

“Meu compromisso assu-
mido quando fui empossa-
da presidente deste Tribu-
nal está sendo cumprido. 
Hoje quero incentivar todas 
as mulheres a terem a cora-
gem de usar sua voz e de-
nunciar, falar é um exercício 
de liberdade e resistência. 
Que a Ouvidoria da Mulher 
do TCE-AM seja um símbolo 
de coragem, força, mudan-
ça e transformação social”, 
destacou a presidente do 
Tribunal, conselheira Yara 
Amazônia Lins. 

A empresária e ativista 
da causa feminina, Luiza 
Brunet, foi uma das convi-
dadas de honra do evento, 
e parabenizou o Tribunal 
pela iniciativa em melhorar 
o ambiente de trabalho.

“A violência de gênero é um 
pilar destrutivo, não somente 
no ambiente de trabalho, mas 
também na política e em lu-
gares de poder. Não é uma 
briga entre homens e mulhe-
res, é um lugar de respeito. 
Poucas mulheres denunciam 
porque elas têm vergonha ao 
não serem acolhidas, e uma 
Ouvidoria da Mulher é mui-
to importante para fazê-la 
sentir o acolhimento, a priva-
cidade para falar dentro do 
trabalho”, destacou a ativista  
Luiza Brunet. 

Representando a Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), a deputada es-
tadual Alessandra Campelo 
falou sobre a parceria que 
pode ser desenvolvida entre 
o órgão legislativo e a Corte 
de Contas para o incentivo 
ao projeto.

“É um marco importan-
tíssimo o Tribunal de Con-
tas estar instalando essa 
Ouvidoria. É aí que ve-
mos a importância de ter 
mulheres em espaços de 
poder. Se a presidente não 
fosse a conselheira Yara, 
dificilmente isso estaria 
acontecendo. É uma con-
junção de esforços, uma 
grande rede de apoio que 
se junta ao movimento 
feminista que temos, para 
atender mulheres todos os 
dias”, afirmou a deputada 
Alessandra Campelo. 

A diretora da Ouvidoria 
da Mulher, servidora Ana 
Paula de Andrade Aguiar, 
abordou um pouco da ope-
racionalização do projeto 
no Tribunal.

Yara Lins fez historia nesta quinta-feira reunindo um time de primeira

• Socorro Guedes Moura, desembargadora do TJAM;
• Vânia Maria Marques Marinho, desembargadora do TJAM;
• Onilza Abreu Gerth, desembargadora do TJAM;
• Taiana Bezerra Lima, primeira-dama do Amazonas;
• Luiza Brunet, empresária e ativista;
• Maria Glória Andrezza de Souza, economista;
• Miriam Sampietro Pinheiro, médica intensivista;
• Milena Milon, advogada;
• Sandra Backsmann Braga, ex-senadora da República; 
• Alessandra Campelo, deputada estadual;
• Clara Maria Lindoso e Lima, corregedora-geral da Procura-

doria-Geral do Estado;
• Jaiza Fraxe, juíza federal do TRF; 
• Elza Vitória de Mello, juíza auxiliar da presidência do TJAM;
• Fernanda Cantanhede, procuradora-geral do MPC;
• Giselle Falcone Medina, juíza titular eleitoral do TRE-AM;
• Eulaide Maria Lins, juíza titular do TRT-11ª;
• Lídia de Abreu Frota, juíza auxiliar do TRE-AM;
• Leda Mara Albuquerque, promotora de justiça do MPE-AM;
• Maria Neblina Marães, diretora-presidente da Amazonprev;
• Débora Cristina Mafra, delegada;
• Grace Anny Benayon Zamperlini, presidente da Organização 

de Mulheres de Negócios e Profissionais;
• Gina Moraes de Almeida, advogada;
• Catharina Estrella Ballut, advogada;
• Betty Suely Lopes, primeira mulher eleita deputada estadual;
• Mirtes Sales, ex-vereadora e ex-secretária da Sejusc;
• Daria Serrão das Neves, médica ginecologista e obstetra;
• Etelvina das Graças, chefe de Divisão de Assistência Social 

do TCE-AM;
• Adrianne Regina Freire, chefe do Departamento de Auditoria 

em Educação, e
• Helen Edwards, chefe de gabinete do conselheiro Érico Des-

terro.

Ouvidoria da Mulher 

TCE-AM homenageia personalidades 
femininas em lançamento

“A Ouvidoria da Mulher, 
acima de tudo, vai ser um 
local de amparo, um lugar 
onde vamos poder receber 
denúncias, seja por e-mail, 
WhatsApp, e o fundamen-
tal contato pessoal. Através 
dessas demandas, daremos 
o encaminhamento que se 
faz necessário, seja criminal 
ou administrativo, depen-
dendo de cada grau e es-
fera”, explicou a diretora da 
Ouvidoria da Mulher, Ana 
Paula de Andrade Aguiar. 

Medalha de Honra à Mulher
O evento foi marcado, 

também, pela Outorga da 
Medalha de Honra à Mulher, 
instituída pelo TCE-AM em 
março deste ano.

No decorrer da cerimônia, 
a ouvidora-geral do Minis-
tério Público do Amazonas 
(MPE-AM), procuradora de 
justiça Jussara Maria Por-
deus, falou sobre o pri-
vilégio de ter mais uma 
ouvidoria direcionada às 
mulheres em órgãos pú-
blicos do Estado. 

“A inauguração de mais 
uma ouvidoria da mulher 
num órgão público nos 
traz satisfação. espera-
mos, em todas as ouvi-
dorias, nos envolvermos, 
trocarmos experiências. 
temos condições de pas-
sarmos experiências, tro-
carmos cartilhas e rotina, 
para que a mulher possa, 
cada vez mais, ter uma 
rede de proteção”, disse 
a procuradora. 

Representando o Gover-
no do Estado, o secretário 
de Desenvolvimento Ur-
bano e Metropolitano do 
Amazonas, Fausto Júnior, 
parabenizou o Tribunal 
pela iniciativa e mostrou 
apoio para a efetivação 
das ações. 

“Temos a ouvidoria da 
mulher no TCE, as procu-
radorias na Câmara dos 
Deputados, na Aleam e 
no Senado Federal. Es-
peramos da sociedade 
colocar de lado a violên-
cia contra a mulher. Que 
com essas ferramentas, 
possamos dar ouvidos às 
mulheres que se sentirem 
violentadas”, destacou o 
secretário. 

Ainda prestigiaram a 
solenidade o procurador-
-geral de Manaus, Rafael 
Bertazzo; o desembarga-
dor do TJAM, Flávio Pas-
carelli; os conselheiros do 
TCE-AM Josué Cláudio 
Neto, Mario de Mello e 
Júlio Pinheiro; a vereadora 
Yomara Lins; desembarga-
dora Ormy Dias Bentes, do 
TRT-11ª; defensora públi-
ca Carolina Matos Norões, 
da Defensoria Pública do 
Amazonas; o subprocura-
dor-geral do MPC, Eva-
nildo Santana Bragança; 
a Ouvidora Auxiliar Iza 
Amélia, da OAB/AM; o 
presidente da Associação 
Amazonense de Municí-
pios, Anderson José de 
Souza, entre outros. 
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bancar o plano de investi-
mentos dos próximos anos 
com os recursos disponíveis 
em caixa ou se precisará 
usar parte ou totalmente 
os dividendos retidos na 
conta remunerada. O mi-
nistro disse que a diretoria 
da Petrobras “testará” as 
informações disponíveis.

“Essa reunião foi um 
desdobramento das outras 
três reuniões que nós já 

tivemos”, disse Haddad. “A 
decisão sobre o dividendo 
é um desdobramento da 
execução do plano de in-
vestimento. Toda a questão 
que está para ser debatida 
pela diretoria e, depois, pelo 
conselho é se vai ou não 
faltar recurso para execução 
do plano de investimentos.”

Na reunião, informou o 
ministro, o governo definiu 
um cronograma para que as 

informações da Petrobras 
cheguem o quanto antes 
para que o governo possa 
tomar uma posição emba-
sada no Conselho de Admi-
nistração da estatal. Haddad 
não detalhou o cronograma.

Nordeste
Esse foi o terceiro com-

promisso de Haddad no Pa-
lácio do Planalto, em Brasí-
lia, nesta quarta-feira. Mais 

Economia

Segundo Haddad, 
empresa avalia se 
caixa cobre plano de 
investimentos

O governo espera 
informações da 
Petrobras para 
definir qual posi-

ção defenderá no Conselho 
de Administração da esta-
tal sobre a distribuição de 
dividendos extraordinários, 
disse o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad. Ele 
reuniu-se no fim desta tarde 
com os ministros da Casa 
Civil, Rui Costa, e de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, 
para discutir a questão.

No mês passado, a Pe-
trobras decidiu não dis-
tribuir os dividendos ex-
traordinários de R$ 43,9 
bilhões aos acionistas. 
O dinheiro ficou parado 
numa conta de reserva que 
pode ser usada para cobrir  
futuros investimentos.

Petrobras e lucro
Os dividendos são a parcela 

do lucro que uma empresa 
passa aos acionistas. Em mar-
ço, a companhia distribuiu 
apenas o mínimo de R$ 14,2 
bilhões previstos na Lei das 
Sociedades Anônimas, após 
divulgar que obteve lucro de 
R$ 124,6 bilhões em 2023.

Segundo Haddad, o go-
verno aguarda uma ava-
liação da companhia para 
saber se a Petrobras pode 

Os dividendos são a parcela do lucro que uma empresa passa aos acionistas

com bancos públicos, e que 
as instituições financeiras pre-
cisarão ser consultadas. “Há 
um pedido de alongamento 
em alguns casos, mas tem 
que conversar com os bancos, 
que têm governança interna.”

Pequenos municípios
Em relação à desoneração 

da folha de pagamento de 
pequenos municípios, Ha-
ddad disse que o debate só 
deve ser retomado na pró-
xima semana. “Essa semana 
está um pouco morna ainda, 
mas, na semana que vem, 
voltamos à mesa”, afirmou.

Nesta terça-feira, o minis-
tro da Fazenda pediu um 
pacto entre os Poderes. Ele 
fez a declaração após o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, não prorrogar o 
trecho da medida provisória 
editada em dezembro do 
ano passado que reduz de 
20% para 8% a contribui-
ção de pequenas prefeituras 
para a Previdência Social.

A decisão de Pacheco 
deverá ter impacto de R$ 
10 bilhões sobre as contas 
federais e dificultar o cum-
primento da meta de zerar 
o déficit primário neste 
ano. O governo tinha en-
viado um projeto à Câmara 
dos Deputados para limi-
tar a ajuda aos pequenos 
municípios, mas o texto 
nem começou a tramitar 
com a proximidade do pra-
zo para os parlamentares 
mudarem de partido antes 
das eleições municipais  
de outubro.

Governo aguarda informações da 
Petrobras para definir dividendos

cedo, ele se reuniu com o 
vice-presidente Geraldo Al-
ckmin para discutir ajuda a 
micro e pequenas empresas 
exportadoras e participou do 
encontro com governadores 
do Nordeste, que pediram 
auxílio para quitarem dívidas 
com bancos públicos.

Em relação ao Nordeste, 
Haddad disse que o Minis-
tério da Fazenda analisa-
rá internamente o pedido 
sobre as dívidas estaduais 
e vai levar o tema para co-
nhecimento do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, que 
não participou do encon-
tro no Planalto. O ministro 
destacou que a dívida dos 
estados nordestinos é “mui-
to pequena” em relação aos 
débitos dos estados do Sul 
e do Sudeste.

“Os governadores apre-
sentaram um pleito na-
tural, alguns até antigos, 
que foram recolocados à 
luz dessa abertura do pre-
sidente Lula de discutir o 
pacto federativo”, relatou 
Haddad. “Coloquei os cons-
trangimentos por parte da 
União, o esforço que nós 
estamos fazendo aqui pelas 
contas nacionais. Já há uma 
compreensão muito grande 
por parte dos governadores 
de que não adianta você 
descobrir um para cobrir o 
outro. Criar um problema 
para a União ou criar um 
problema para os Estados 
é tudo que nós não preci-
samos”, acrescentou.

Ele acrescentou que parte 
dos Estados tem uma dívida 
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Investimento estrangeiro no país atinge 
US$ 5 bi e tem pior fevereiro desde 2021

Os investimentos diretos 
no país (IDP) registraram 
ingressos líquidos de US$ 
5 bilhões em fevereiro de 
2024, ante US$ 7,2 bilhões 
em fevereiro de 2023, in-
formou o Banco Central 
(BC) nesta quinta-feira (4).

O valor é o pior para o 
mês desde 2021, segundo 
a série histórica do BC, 
quando os investimentos 
estrangeiros totalizaram 
R$ 8,7 bilhões.

No documento estatís-
ticas do setor externo, 
a autoridade monetária 
aponta que o número 
de fevereiro foi derivado 
dos ingressos líquidos de 
US$4,5 bilhões em partici-
pação no capital e de US$ 
474 milhões em operações 
intercompanhia.

Segundo o texto, o IDP 
acumulado em 12 meses 
totalizou US$ 62 bilhões, 
equivalente a 2,80% do 
Produto Interno Bruto 
(PIB) em fevereiro de 2024. 
O número também repre-
senta queda em relação 
ao mesmo mês de 2023, 
quando o valor foi de US$ 
74,8 bilhões.

De acordo com o BC, os 
investimentos na bolsa de 
valores brasileira registra-
ram saídas líquidas de US$ 
2,9 bilhões em fevereiro 

de 2024, resultado de res-
gates líquidos de US$ 2,1 
bilhões em ações e fundos 
de investimento e de US$ 
857 milhões em títulos  
de dívida.

Nos doze meses encerra-
dos em fevereiro de 2024, 
os investimentos em car-
teira no mercado domés-
tico somaram ingressos 
líquidos de US$ 4,4 bilhões.

As reservas internacio-

nais do Brasil somaram US$ 
352,7 bilhões em fevereiro 
de 2024, recuo de US$ 
2,4 bilhões em relação ao  
mês anterior.

Segundo o BC, a redução 
decorreu, principalmente, 
de variações negativas de 
preços, equivalentes a US$ 
2,3 bilhões, e de paridades, 
cerca de US$ 481 milhões. 
No mês, as receitas de juros 
somaram US$ 648 milhões.

BC

As reservas internacionais do Brasil somaram US$ 352,7 bilhões em 
fevereiro de 2024

redacao@vanguardadonorte.com.br | Valéria Santana

Divulgação

Programa Voa Brasil, de passagens 
aéreas mais baratas, começa este mês

Depois de uma série de atra-
sos, o programa Voa Brasil, que 
prevê a venda de passagens 
aéreas mais baratas (até R$ 
200), finalmente deve deco-
lar. O ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa Filho 
(Republicanos), afirmou, na 
quarta-feira (3), que o projeto 
vai sair do papel ainda neste 
mês de abril.

Inicialmente, a expectativa do 
Governo Federal era lançar o 
Voa Brasil em fevereiro deste 
ano, o que não foi possível. O 
programa foi idealizado pelo 
antecessor de Costa Filho na 

pasta, o ex-ministro Márcio 
França (PSB), que hoje coman-
da o Ministério do Empreen-
dedorismo, da Microempresa e 
da Empresa de Pequeno Porte.

Os ministros dos Portos e 
Aeroportos fez o anúncio 
durante sua participação no 
evento de lançamento de outro 
programa, o Asas para Todos, 
uma iniciativa conjunta entre 
a pasta e a Agência Nacional 
de Aviação Civil (Anac).

De acordo com o governo, o 
Voa Brasil vai ofertar 5 milhões 
de passagens aéreas a R$ 200 
para um público específico. Se-

rão cerca de 21,7 milhões de 
brasileiros, dos quais 21 milhões 
de aposentados pelo Institu-
to Nacional do Seguro Social 
(INSS) que recebem até 2 salá-
rios-mínimos (R$ 2.824), além 
de 700 mil alunos do Prouni.

Crise no setor aéreo
Como mostrou reportagem 

do InfoMoney publicada em 
fevereiro, pastas como os mi-
nistérios de Portos e Aeropor-
tos, do Turismo e da Fazenda, 
além do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES), vêm estu-
dando possíveis medidas para 
aliviar a crise das companhias 
aéreas brasileiras, que acumu-
lam prejuízos nos últimos anos.

Estão sobre a mesa propostas 
como o abatimento de dívidas 
regulatórias, a renegociação 
de débitos tributários e, so-
bretudo, uma linha de cré-
dito emergencial via BNDES. 
Para que ela seja viabilizada 
legalmente, no entanto, seria 
necessária a constituição de 
um fundo garantidor. Neste 
momento, há duas possibili-
dades sob análise: a utilização 
de recursos Fundo Nacional 
de Aviação Civil (Fnac), que 
já existe, ou a criação de um 
novo fundo, específico para as 
companhias aéreas e sem liga-
ção com o Fnac, que poderia 
chegar a R$ 6 bilhões.

R$ 200.00

Depois de uma série de atrasos, programa Voa Brasil, deve finalmente decolar, 
afirma Silvio Costa Filho, ministro de Portos e Aeroportos
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Programa paga R$ 3 
mil por ano a jovens 
para mantê-los no en-
sino médio

O programa Pé-de-
-Meia, que oferece 
incentivo financei-
ro para jovens per-

manecerem matriculados e 
concluírem o ensino médio, 
já tem 2,43 milhões de estu-
dantes cadastrados. As con-
tas desses alunos já foram 
abertas na Caixa e eles estão 
aptos a receber os valores 
pagos pelo programa.

Com o Pé-de-Meia, os alu-
nos receberão um pagamen-
to mensal de R$ 200, além de 
um bônus anual de R$ 1.000. 
A primeira parcela já foi paga 
aos estudantes entre o fim de 
março e o início deste mês, 
de acordo com o ministro da 
Educação, Camilo Santana.

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, participa da 
coletiva de imprensa do lan-
çamento do programa Pé-de-
-Meia na Secretaria de Estado 
de Educação de São Paulo. 

 Segundo as regras do pro-
grama, que é coordenado 
pelo Ministério da Educação 
(MEC), os R$ 200 serão pa-
gos por dez meses a cada 
ano e podem ser sacados a 
qualquer momento pelo es-
tudante. Já os R$ 1.000 pagos 
ao fim de cada ano letivo, só 
podem ser usados pelo jovem 
após sua formação no ensi-
no médio. A contrapartida é 
que o aluno frequente pelo 
menos 80% das aulas.

“Segundo o último Cen-
so Escolar, o Brasil perdeu 
quase meio milhão de estu-
dantes, que saíram da escola 
[no ensino médio], em um 
ano. E não é por escolha, é 
por necessidade. Dados do 
IBGE mostraram agora que 
o grande motivo de o aluno 

O ministro da Educação, Camilo 
Santana, participa do lançamento 
do programa Pé-de-Meia 

Terremoto 
afetará 
produção de 
chips e cadeia 
de suprimentos

TAIWAN

O maior terremoto ocorrido 
em Taiwan em pelo menos 25 
anos provavelmente restringi-
rá o fornecimento de compo-
nentes eletrônicos, como telas 
e chips, segundo analistas, à 
medida que fabricantes na ilha 
tentam restaurar operações de 
instalações afetadas.

O terremoto de magnitude 
7,2 atingiu a costa leste de 
Taiwan, perto do condado de 
Hualien, na manhã de quarta-
-feira, e matou 10 pessoas e 
ferindo mais de 1.000.

A ilha desempenha um papel 
de grande importância na ca-
deia global de fornecimento de 
chips, pois abriga a maior fabri-
cante de microprocessadores 
do mundo, a Taiwan Semi-
conductor Manufacturing Co. 
(TSMC), que fornece chips para 
empresas como a Apple.

O país também abriga fa-
bricantes de chips menores, 
incluindo UMC, Vanguard 
International Semiconduc-
tor e Powerchip Semicon-
ductor Manufacturing.

Os fabricantes de Taiwan 
têm reforçado suas fábricas 
contra terremotos há déca-
das e muitos usam sistemas 
de desligamento automático 
para minimizar os danos à 
produção e às ferramentas, 
disseram analistas.

“Para muitas das ferramentas 
que entram em desligamento 
automático, pode levar no má-
ximo 36 ou 48 horas para trazê-
-las de volta e requalificá-las”, 
disse Dan Hutcheson, vice-pre-
sidente da empresa de pesquisa 
canadense TechInsights.

“Quando você analisa o lado 
comercial da questão – isso 
afetará as receitas trimestrais? 
– as chances são de que não. 
Mas vai ser uma verdadeira dor 
de cabeça para todos os en-
volvidos colocar esse material 
de volta em funcionamento.”

Mais de 2,4 milhões de estudantes 
cadastrados no Pé-de-Meia

abandonar a escola é a ques-
tão financeira”, disse Santa-
na, durante lançamento do 
programa no Rio de Janeiro, 
nesta quinta-feira (4).

Os valores recebidos indivi-
dualmente pelos estudantes, 
somando o adicional de R$ 
200 pagos pela participação 
no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem), chegam a R$ 
9,2 mil ao fim desta etapa da 
educação básica.

De acordo com o MEC, o 
programa estima atender a 
2,5 milhões de estudantes e 
terá um investimento de R$ 
7,1 bilhões este ano. Alguns 
alunos ainda não estão ca-

dastrados devido a proble-
mas no CPF.

Beneficiados
Segundo o MEC, para re-

ceber a poupança do ensino 
médio, o aluno precisa ter 
Cadastro de Pessoa Física 
(CPF) e matrícula em série 
do ensino médio público, 
registrada até dois meses 
após o início do ano letivo. 

Outros requisitos são 
ter de 14 a 24 anos e ser inte-
grante de família beneficiária 
do Programa Bolsa Família, 
que será prioridade no iní-
cio do incentivo financeiro-
-educacional.

Juiz mantém acusação contra Trump no 
caso de subversão eleitoral na Geórgia

Um juiz da área de Atlanta 
manteve na quinta-feira (4) 
a acusação criminal contra o 
ex-presidente Donald Trump 
na Geórgia, rejeitando o argu-
mento de que os esforços de 
Trump para anular as eleições 
de 2020 foram protegidos pela 
Primeira Emenda.

“A defesa não apresentou, 
nem o Tribunal foi capaz de 
encontrar, qualquer autorida-
de de que o discurso e a con-
duta alegados sejam discurso 
político protegido”, escreveu 
o juiz do Tribunal Superior 
do Condado de Fulton, Scott 
McAfee, em sua ordem.

A decisão de McAfee é o 
último passo para avançar no 
caso de extorsão estatal contra 
Trump. Mas embora a pro-
motora distrital do condado 
de Fulton, Fani Willis, tenha 
sugerido que ela estaria pronta 
para ir a julgamento já em 
agosto, o juiz ainda não defi-
niu uma data de julgamento 
para Trump ou seus 14 corréus 
restantes no estado.

A recusa de McAfee em anu-

lar a acusação ocorre num 
momento em que a defesa da 
liberdade de expressão tem 
falhado repetidamente nas 
disputas pré-julgamento em 
casos de interferência eleitoral. 

“Depois de interpretar a 
linguagem da acusação libe-
ralmente em favor do Estado, 
conforme exigido nesta fase 
pré-julgamento, o Tribunal 
considera que as expressões 
e discursos dos Réus são alega-

damente feitos para promover 
a atividade criminosa e consti-
tuem declarações falsas feitas 
consciente e intencionalmente 
em assuntos dentro da jurisdi-
ção de uma agência governa-
mental que ameaça enganar e 
prejudicar o governo”, escre-
veu McAfee em seu pedido 
emitido na quinta-feira.

McAfee rejeitou anterior-
mente contestações seme-
lhantes da Primeira Emenda 
de outros réus no caso da 
Geórgia. No caso de interfe-
rência nas eleições federais, a 
juíza Tanya Chutkan também 
ouviu – e rejeitou – o argumen-
to de que as ações de Trump 
deveriam ser consideradas 
discurso político protegido.

O gabinete do promotor dis-
trital do condado de Fulton se 
recusou a comentar a ordem 
de quinta-feira de McAfee.

O advogado de Trump na 
Geórgia, Steve Sadow, disse 
em um comunicado que Trump 
e outros réus “discordam res-
peitosamente” da decisão e 
explorarão suas opções.

VAI A JULGAMENTO

Ex-presidente dos EUA, Donald Trump

Manaus, sexta-feira 5 de abril de 20248
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Fugitivos de Mossoró são presos 
no Pará após 50 dias de fuga

A polícia prendeu nesta 
quinta-feira (4) os dois ho-
mens que fugiram em feve-
reiro da Penitenciária Federal 
de Mossoró (RN). Rogério da 
Silva Mendonça, 35 anos, e 
Deibson Cabral Nascimento, 
33 anos, foram presos em 
Marabá, sudeste do Pará.

As informações são de que 
a prisão ocorre após mudança 

de estratégia de inteligência 
nas buscas, com condução da 
Polícia Federal. A Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) também 
estava participando das ações 
para encontrar os homens.

Os dois estavam em um 
carro e foram encontrados 
após trabalho do Serviço de 
Inteligência do Rio Grande do 
Norte. Agora, no entanto, de-

vem retornar à Penitenciária 
Federal de Mossoró. 

As buscas pelos crimino-
sos chegaram a 50 dias nessa 
quarta (3). Estiveram envol-
vidos na operação mais de 
600 agentes de segurança, 
entre policiais militares, ci-
vis, federais, penais e ro-
doviários federais, além da 
Força Nacional.

RECAPTURADOS COM SUCESSO

As buscas pelos criminosos chegaram a 50 dias 
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“Algo que nunca pas-
sou pela minha cabe-
ça”, diz cantor de 81 
anos

A Portela, uma das 
mais tradicionais es-
colas de samba do 
país, vai homenage-

ar o cantor e compositor Mil-
ton Nascimento no carnaval 
de 2025. A agremiação divul-
gou nesta quinta-feira (4) que 
levará para o sambódromo 
da Marquês de Sapucaí o 
enredo Cantar será buscar 
o caminho que vai dar no 
sol – Uma homenagem a  
Milton Nascimento.

Nas redes sociais, a escola 
de samba publicou um vídeo 
com referências à trajetória 
artística do ícone da MPB, 
de 81 anos. O próprio Milton 
aparece na gravação. “A nos-
sa procissão sai de Madureira, 
e é a estrada que vai fazer 
o sonho acontecer”, diz o 
cantor, se referindo ao bairro 
carioca que é a raiz da Portela.

A autoria do enredo é dos 
carnavalescos André Rodri-
gues e Antônio Gonzaga. 
Será a primeira vez que a 
escola conta a história de 
um personagem importante 
para o país ainda em vida. 
No documento de defesa do 
enredo, os carnavalescos se 
referem a Milton pelo apelido 
de infância, Bituca.

“É com muita emoção que 
aceitei o convite da Portela 
para que a minha história 
seja retratada no maior es-
petáculo da terra. Que honra 
ser homenageado pela escola 
com mais títulos na história, a 
Majestade do Samba”, escre-
veu Milton nas redes sociais”.

O cantor e compositor 
também divulgou uma carta 
em que demonstra ter sido 
surpreendido pelo convite. 
“Durante todos esses anos, 
já vivi tantas coisas que eu 
jamais imaginei que o univer-
so ainda me reservaria mais 
esse momento. Ser homena-
geado por uma entidade tão 

A autoria do enredo é dos carnavalescos André Rodrigues e Antônio Gonzaga

Warner Bros. confirma desenvolvimento de quinto
                                  filme da franquia “Matrix”DIVULGAÇÃO

Keanu Reeves e Carrie-Anne Moss em uma cena de “The Matrix”

A amada franquia de filmes 
“Matrix” está se expandindo 
com um quinto filme, com 
a co-roteirista e co-diretora 
original do filme, Lana Wa-
chowski, liderando o cargo 
como produtora executiva.

De acordo com um co-
municado de imprensa da 
Warner Bros. enviado na 
quarta-feira (3), o roteirista 
indicado ao Oscar Drew Go-
ddard escreverá e dirigirá o 
filme ao lado de sua parceira 
de produção Sarah Esberg.

Jesse Ehrman, presidente 
de produção do estúdio, dis-
se que Goddard “veio com 
uma ideia que todos nós 
acreditamos que seria uma 
maneira incrível de continuar 
o mundo Matrix, honrando o 
que Lana e Lilly [Wachowski] 

CINEMA

Milton Nascimento será homenageado 
pela Portela no carnaval de 2025

grande como a Portela, é algo 
que nunca passou pela minha 
cabeça. Na verdade, até ago-
ra eu ainda não estou acredi-
tando, definitivamente”.

Milton lembrou que rece-
beu a proposta dos dois car-
navalescos pessoalmente na 
casa dele. “Tudo que eles dis-
seram me deixou muito emo-
cionado, mesmo. Viver uma 
experiência dessas – como a 
Portela está me proporcio-
nando – é algo tão forte que 
eu nem sei como descrever 
isso direito. Mas, uma coisa 
é certa: meu coração, agora 
em azul e branco, pulsa por 
vocês. Muito obrigado, Por-
tela! Te vejo em Madureira!”.

Inspiração
André Rodrigues conta que 

a decisão pelo enredo se 
deu no dia do desfile das 
campeãs deste ano – quando 
as agremiações mais bem co-
locadas do carnaval voltaram 
ao sambódromo.

“Quando meu irmão Antô-
nio me trouxe essa ideia de 
tema, eu coloquei todas as 
outras que eu tinha no bolso. 
Óbvio que essa ideia era per-
feita. Queremos uma Portela 
que agora seja vencedora sem 
perder a própria essência”.

“Milton transborda a poe-
sia de ser brasileiro. Carrega 
as estradas, os caminhos, as 
andanças e sonhos da nossa 

gente. A Portela, como essa 
grande voz das brasilidades, 
vai se vestir de procissão para 
coroar esse imenso sol da 
nossa música popular. Fica-
mos muito emocionados em 
poder desenvolver um enre-
do que abrace Milton”, com-
pleta o outro carnavalesco 
da dupla, Antônio Gonzaga.

A Portela completa 101 
anos na próxima quinta-feira 
(11). A escola de samba é 
a mais antiga em ativida-
de permanente no Rio de 
Janeiro. Com 22 títulos, a 
agremiação é a maior vence-
dora do carnaval carioca. Em 
2024, a azul e branco ficou na  
5ª colocação.

Milton
Um dos maiores nomes da 

música brasileira, Milton realizou 
em 2022 a turnê internacional A 
Última Sessão de Música, para 
encerrar a jornada artística ini-
ciada na década de 60 e que 
conta com álbuns como Clube 
da Esquina, Milagre dos Peixes, 
Minas, Geraes, Caçador de Mim 
e Amigo. Os shows passaram por 
Brasil, Europa e Estados Unidos. 
A última apresentação foi em 
13 de novembro no estádio do 
Mineirão, em Belo Horizonte.

Enredos
Outras escolas do Rio também 

já escolheram o enredo para o 
carnaval 2025. A Unidos da Tijuca 

começaram há mais de 25 
anos e oferecendo uma pers-
pectiva única baseada em 
seu próprio amor pela série 
e pelos personagens.”

Detalhes sobre o enredo e 
o elenco, incluindo se o astro 
da franquia “Matrix”, Keanu 
Reeves, retornará como seu 
icônico personagem Neo, 
ainda não foram divulgados.

Goddard fez sua estreia 
na direção com o elogiado 
filme de terror “A Cabana na 
Floresta” (2011) e passou a 
escrever e atuar na produção 
executiva, como em “Perdi-
do em Marte” (2015), filme 
que lhe rendeu uma indi-
cação ao Oscar de Melhor 
Roteiro Adaptado.

“Matrix” estreou em 1999 
e é estrelado por Reeves, 

Laurence Fishburne, Hugo 
Weaving e Carrie-Anne Moss.

O épico distópico de fic-
ção científica segue Neo, 
um hacker de computador 
que é convocado para se 
juntar a uma rebelião de 
inteligência cibernética 
após descobrir que a hu-
manidade está presa dentro 
de uma realidade simulada 
conhecida como Matrix.

O agora clássico primeiro 
filme arrecadou mais de US$ 
467 milhões na época e se 
tornou um dos lançamentos 
mais lucrativos do ano. Ga-
nhou quatro Oscars e gerou 
três sequências, incluindo 
“The Matrix Reloaded” (2003) 
e “The Matrix Revolutions” 
(2003), e “The Matrix Resur-
rections” (2021).

Divulgação

apresentará um enredo sobre 
Logunedé, as histórias sobre o 
menino respeitado pelos mais 
velhos, conforme a sabedoria 
oral dos candomblés, que levará 
ao público um pouco sobre a 
diáspora africana.

Atual vice-campeã, a Impe-
ratriz Leopoldinense contará a 
história da ida de Oxalá ao 
reino de Oyó com a intenção 
de visitar Xangô.

A Acadêmicos do Grande Rio 
falará sobre o estado do Pará.

A Beija-Flor de Nilópolis ho-
menageará Laíla, carnavalesco, 
diretor de carnaval e um dos 
grandes campeões do carnaval 
carioca, que morreu em 2021, em 
decorrência da covid-19.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação



Esportes

Argemiro Cândido 
será o único repre-
sentante da região 
Norte no Sul-Ameri-
cano de Cochabamba

O atleta amazonen-
se Argemiro Cân-
dido, 13 anos, foi 
convocado para a 

Seleção Brasileira de Tênis 
de Mesa para o Campeonato 
Sul-Americano de Cocha-
bamba, na Bolívia. O ama-
zonense, que recebe apoio 
do Governo do Amazonas, 
por meio do Bolsa Espor-
te Estadual, fará parte da 
equipe sub-13 masculina 
que disputará uma vaga no 
Pan-Americano da catego-
ria, sendo o único repre-
sentante da região Norte 
do país.

“O apoio contínuo a atle-
tas como Argemiro é funda-
mental para o desenvolvi-
mento do esporte no nosso 
estado. Iniciativas como o 
Bolsa Esporte do Governo 
do Amazonas são essenciais 
para garantir que talentos 
possam ser descobertos, 
desenvolvidos e motiva-
dos, permitindo que eles 
alcancem o palco mundial 
com o suporte necessário”, 
disse o secretário de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

Em 2024, Argemiro Cân-
dido conquistou 6 etapas 
do TMB Estadual e, em 
2023, alcançou o terceiro 
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Mike Tyson rebate críticas 
sobre luta com Jake Paul

Jake Paul e Mike Tyson se 
enfrentam no dia 20 de julho

Mike Tyson e Jake Paul 
irão protagonizar um duelo 
que promete parar o mun-
do. Bastante aguardado, o 
confronto não atrai apenas 
comentários positivos e tem 
recebido críticas dos fãs. Um 
dos motivos é a diferença 
de idade: o multicampeão 
tem 57 anos, enquanto o 
influencer tem apenas 27.

Apesar das críticas, Ty-
son desconversou sobre as 
“vantagens” que a juventude 
proporciona a Jake Paul e re-
forçou o impacto do evento.

“Estão preocupados ou 
com inveja, me diga. Eu não 
sei. Tenho 58 anos e daí? 
Estou recebendo milhões 
de visualizações apenas 
por conversar com alguém 
sobre a luta. Todo mundo, 
até a maioria dos atletas fica 
com inveja”, disparou em 
entrevista ao Reuters.

Mike ressaltou sua influ-
ência no mundo da luta, 
mesmo anos após a sua 
aposentadoria oficial. O as-
tro ainda se comparou com 
os atletas que o criticam.

“Eu digo, ‘No seu auge, 
você não conseguia atrair 
um milhão de pessoas. Do 
que você está falando? Você 
não poderia lotar a arena’. 
Quem, aos 58 anos, conse-
guiria lotar uma arena com 

“ESTOU RECEBENDO MILHÕES”FUTEBOL MASCULINO

Fifa divulga ranking 
atualizado de seleções

A Fifa atualizou nesta quin-
ta-feira (4) seu ranking de se-
leções no futebol masculino. 
Foram 174 partidas disputa-
das nessa janela internacio-
nal do calendário, incluindo 
amistosos, Eliminatórias e 
torneios continentais.

As duas primeiras posições 
do ranking seguem inaltera-
das, com a Argentina na lide-
rança e a França em 2º lugar. 
As duas seleções decidiram a 
última Copa do Mundo, no 
Catar, em 2022, com vitória 
dos argentinos.

A primeira mudança no Top 
10 vem logo na sequência. A 
Bélgica assumiu o 3º lugar, 
deixando a Inglaterra em 4º. A 
Seleção Brasileira se manteve 
em 5º, mesma posição do 
ranking anterior. Essa foi a 
primeira atualização da lista 
desde a estreia de Dorival 
Júnior no comando técnico. 

Outra mudança foi a ascen-
são de Portugal ao 6º lugar, 

80 mil lugares? Por que você 
acha que ele quer lutar co-
migo e não com mais nin-
guém? Todos querem lutar 
com ele, mas, se ele lutasse 
contra os boxeadores, as 
únicas pessoas que assisti-
riam seriam as pessoas que 
gostam dele”, completou.

Luta terá transmissão da 
Netflix

Um dos principais no-
mes da história do boxe e 
campeão mundial de pesos 
pesados, Mike Tyson vai 

Lucas Paquetá e Endrick marcaram no segundo tempo 
e ajudaram o Brasil a empatar contra a Espanha

participar de uma luta com 
o youtuber Jake Paul, que 
também é pugilista.

O duelo está marcado para 
20 de julho, no AT&T Sta-
dium, no Texas, nos Estados 
Unidos, e terá transmissão 
ao vivo na Netflix.

Aos 27 anos, Jake Paul 
tem recorde profissional de 
nove vitórias e uma derrota, 
com seis nocautes desde a 
estreia em 2020. Myke Ty-
son, de 57 anos, tem recorde 
profissional de 50 vitórias 
e seis derrotas, incluindo  

superando a Holanda, que 
agora é 7ª. Espanha, Itália e 
Croácia fecham o Top 10, nes-
sa ordem, também mantendo 
posições do último ranking.

A Fifa ainda publicou curio-
sidades sobre a atualização 
dessa classificação de sele-
ções. Quem mais ganhou po-
sições foi a Indonésia, que 
subiu oito degraus e chegou à 
134ª posição. Por outro lado, 
quem mais caiu foi o Vietnã, 
que perdeu dez posições e 
está em 115º.

Veja o Top 10 de seleções 
do ranking da Fifa

Argentina – 1858 pontos
França – 1840.59 pontos
Bélgica – 1795.23 pontos
Inglaterra – 1794.90 pontos
Brasil – 1788.65 pontos
Portugal – 1748.11 pontos
Holanda – 1742.29 pontos
Espanha – 1727.50 pontos
Itália – 1724.60 pontos
Croácia – 1721.07 pontos

Bolsa Esporte: Mesatenista do AM é 
convocado para Seleção Brasileira

lugar no World Table Tennis 
(WTT) Etapa de Rosário, na 
Argentina. Resultados que 
somaram pontos no ranking 
internacional, o credencian-
do a ser convocado pela 
Confederação Brasileira de 
Tênis de Mesa (CBTM).

“Essa convocação de-
monstra que eu estou evo-
luindo e crescendo dentro 
do esporte. Eu agradeço ao 
Governo do Amazonas pelo 
incentivo para representar o 
meu estado nos campeona-
tos, trazendo vários títulos 

para a região Norte”, decla-
rou Argemiro Cândido.

O Campeonato Sul-Ame-
ricano será disputado no 
Coliseo Polifuncional Evo 
Morales Ayma, na cidade 
de Cochabamba, na Bolívia. 
O torneio acontecerá entre 

44 nocautes.
A promoção da luta entre 

os astros também representa 
mais um passo da Netflix no 
mundo dos esportes. Recen-
temente, a plataforma trans-
mitiu, também ao vivo, o “The 
Netflix Slam”, uma partida 
de tênis entre Rafael Nadal 
e Carlos Alcaraz, e o evento 
de golfe “The Netflix Cup”.

A partir de 2025, a pla-
taforma se tornará o canal 
de transmissão semanal 
do “Monday Night Raw”  
da WWE.
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

John Textor 
se manifesta 
sobre 
evidências

MANIPULAÇÃO 
DE RESULTADOS

Após a derrota do Bo-
tafogo para o Junior 
Barranquilla-COL, pela 
Libertadores, John Textor 
reuniu a imprensa no Es-
tádio Nilton Santos e deu 
uma longa declaração a 
respeito das denúncias 
que tem feito sobre ma-
nipulação de resultados 
no futebol brasileiro. O 
empresário norte-ameri-
cano, proprietário da SAF 
alvinegra, explicou as evi-
dências que apresentou 
à Polícia Civil do Rio de 
Janeiro nesta quarta (3), 
fez críticas ao STJD e re-
forçou que não acusou 
clubes como Palmeiras e 
São Paulo.

John Textor assumiu 
o comando da SAF do 
Botafogo em 2022. Na 
última temporada, após 
o término do Campeona-
to Brasileiro, o dirigente 
denunciou a atuação da 
arbitragem e, baseado em 
relatório da Good Game!, 
publicou que o Palmeiras 
– que conquistou a Série 
A em 2023 – foi benefi-
ciado. Nos últimos meses, 
Textor trouxe à tona de-
núncias de manipulação 
de resultados envolvendo 
jogadores, como divul-
gado pelo próprio em-
presário – relembre aqui. 
Leia, abaixo, a declaração  
na íntegra.

os dias 20 e 25 de maio, 
e servirá de classificatório 
para o Campeonato Pan-
-Americano da modalidade. 
Na seleção sub-13 Argemiro 
terá a companhia dos atletas 
Leandro Ferreira, Vitor Thio-
filo e Flávio Coelho.

Atleta amazonense Argemiro Cândido

Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

DIVULGAÇÃO
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. A presidente do Tribunal de Contas 
do Estado do Amazonas, conselheira 
Yara Lins, instalou a Ouvidoria da Mu-
lher na Corte de Contas, durante sole-
nidade que contou com a presença de 
autoridades e mulheres de destaque 
no cenário nacional.

. Um marco no combate e prevenção 
da violência contra a mulher na Ad-
ministração Pública, o lançamento da 
Ouvidoria homenageou com a “Meda-
lha de Honra à Mulher”,  representan-
tes da ala feminina que têm uma atu-
ação voltada à igualdade de gênero. 
Entre as homenageadas, a bela mode-
lo e empresária Luiza Brunet, que de-
sembarcou na cidade para o evento.

. Lindo evento. Aplausos!

. O Grupo Ancho, uma das  boas opções gastro-
nômicas na cidade, celebra cinco anos de trajetória 
marcada por itens especiais na culinária. Desde sua 
inauguração, o grupo conquistou o paladar de alto 
numero de frequentadopres e se estabeleceu como 
um destino certo para os amantes da boa comida 
na região.

. Com um conceito que combina a tradição de 
cortes nobres de carnes com toques contemporâ-
neos e hambúrgueres artesanais, o restaurante do 
Grupo, Ancho Steak Burger, rapidamente ganhou 
destaque no cenário gastronômico local, conquis-
tando uma clientela fiel. O Grupo também inaugu-
rou o Bona Cucina Italiana, especializado em pizza 
e massas autênticas, tornando-se um verdadeiro 
complexo da boa gastronomia local.

. O recém-lançado cardápio exclusivo para pets, 
chamado “Cardápio Pet Friendly”, elaborado em 
parceria com o pet shop Little Pets, com opções 
adequadas e que atendem aos criteriosos paladares 
caninos, é um charme!

. A Assembleia Legislati-
va do Estado do Amazonas 
fará uma sessão especial 
em homenagem ao Dia do 
Jornalista.

. O evento acontecerá 
conforme aprovação do 
Requerimento de auto-
ria dos deputados Adjuto 
Afonso e Mayara Pinheiro, 
às 11h45 do dia 08 de abril.

. A sessão especial será 
no Plenário Ruy Araújo, 
com transmissão pelas re-
des socias do Poder Legis-
lativo estadual.

. A Prefeitura de Manaus, por meio do Servi-
ço de Atendimento e Proteção ao Consumidor 
(Procon Manaus), realizou no período de 1º a 3 
de abril, uma pesquisa de preços dos alimentos 
que compõem a Cesta Básica. A divulgação da 
pesquisa visa potencializar o poder de compra da 
população.

 . A metodologia empregada baseou-se nos 
itens que compõem a cesta básica de referên-
cia do Departamento Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos (Dieese). A pesquisa 
atual de preços abrangeu dez estabelecimentos 
distribuídos pela cidade, contemplando todas as 
zonas.

 . Composta por 16 itens, totalizando 38 uni-
dades, o menor valor encontrado para a cesta 
básica foi de R$244,72. Enquanto o maior valor 
constatado na pesquisa foi de R$294,02.

. A Faculdade Santa Teresa 
(FST) tem ótimos motivos para 
comemorar;.

. Ela alcançou nota 3 no Índice 
Geral de Cursos (IGC) do Minis-
tério da Educação (MEC). O re-
sultado coloca a instituição en-
tre as três melhores instituições 
de ensino superior privadas do 
Amazonas.

. A mantenedora da Faculdade 
Santa Teresa, Maria do Carmo 
Seffair, ressalta que o resultado 
no desempenho do IGC é refle-
xo do trabalho desenvolvido por 
um corpo docente comprometi-
do em oferecer aos estudantes 
um ensino de excelência. 

Ouvidoria da Mulher

Gastronomia HomenagemPesquisa Melhores 

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

A presidente do TCE-AM, conselheira Yara Lins e a bela modelo e 
empresária Luiza Brunet, no evento de lançamento da Ouvidoria 
da Mulher, que movimentou o Tribunal de Contas do Estado do 

Amazonas

O conselheiro Josué de Souza Neto e a esposa Andrezza emoldurando a 
modelo Luiza Brunet e a presidente do TCE-AM, Yara Lins

Lucia Viana, Maria do Carmo Seffair Lins e Onilza Gerth

Homenageadas no lançamento da Ouvidoria da Mulher do TCE-AM, Luiza Brunet, 
a primeira-dama Taiana Lima, Andrezza Souza, a desembargadora Onilza Gerth, A 

presidente Yara Lins,  e as desembargadoras Socorro Guedes Moura e Vânia Marinho

A deputada Alessandra Campelo, a presidente do TCE-AM, Yara 
Lins e a modelo e empresária Luiza Brunet

Onilza Gerth, Lidia Carvalho e Sandra 
Braga

 Elza Vitória e o conselheiro Mario de Mello com a modelo 
Luiza Brunet

Rafael Albuquerque, a modelo e empresária Luiza Brunet, a presidente 
do TCE-AM, Yara Lins e Antonio Rosa Junior

Aniversariante da temporada, Maria Prata com a 
mãe, a querida Fabricia Prata, na comemoração 

que movimentou o Suzuran



12    Manaus, sexta-feira 5 de abril de 2024

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!
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CELULARES NO PRECINHO!!!
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